

ACTA DE LA SESION SOLEMNE CONMEMORATIVA DEL GOBIERNO AUTONOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE GUARE DEL CANTON BABA CELEBRADA EL DIA 04 DE ABRIL DEL 2022.

Presidida por el Ing. William Guerrero Monserrate, Presidente del GAD Parroquial Guare, se instala la Sesión Solemne Conmemorativa en esta fecha cuatro de abril de dos mil veintidós, a las 10H30, con la presencia de la Ing. Patricia Litardo Naranjo, Vicepresidenta, Tnlga. Lelia Cedeño Ortega, Vocal, Sr. Eduvin Elaje Mayea, Vocal, Sr. Juan Vera Vera, Vocal, Ab. Sonia Palacios Velásquez, Alcaldesa del Cantón Baba, Srta. Sindy López, Reina de la Parroquia, invitados especiales, líderes comunitarios y público en general. Actúa la Lcda. Yasmin Gonzales Sanchez, Secretaria del GAD Parroquial. **Psicólogo Clínico Kleber Paredes maestro de ceremonia**; interviene: Señoras y señores, tengan ustedes muy buenas tardes a nombre del Gobierno Autónomo Descentralizado de la Parroquia Guare damos inicio a la sesión solemne por conmemorarse el Centésimo Trigésimo quinto año de Vida Política de nuestra Parroquia Guare. Hablar de la Parroquia Guare, es hablar de un lugar lleno de cultura, historias y tradiciones, que desde su creación ha venido consiguiendo situarse como una parroquia progresista donde hombres y mujeres hemos contribuido con el desarrollo político social y económico, que nos convierte en un lugar digno de admirar y de ser visitados por propios y extraños. "Guare es considerada la Parroquia agrícola por excelencia, donde nace la patria". Bienvenidos todos y todas a esta tierra Santa de la Provincia de los Ríos, cuna de la Beata Mercedes de Jesús Molina y Ayala. En este momento queremos llamar a que formen parte de la mesa directiva a las siguientes autoridades: Ing. William Guerrero Monserrate Presidente del GAD Guare, Ing. Patricia Litardo Naranjo Vicepresidenta, Tecnóloga. Lelia Cedeño Ortega, Vocal, Sr. Eduvin Elaje Mayea, Vocal, Sr. Juan Vera Vera, Vocal. Ab. Sonia Palacios Velásquez Alcaldesa del Cantón Baba, Srta. Sindy López Reina de la Parroquia Guare. Y sin duda alguna, vamos a solicitar por favor a la mesa principal puedan tomar asiento, para hacer referencia a que precisamente hoy es un día para rememorar 138 años de aniversario, para hablar de lo que hemos logrado, pero sobre todo para recordar los desafíos presentes y construir juntos un mejor futuro; bienvenidos y bienvenidas todos a la Sesión Solemne, por conmemorarse los 138 años de Aniversario de Parroquialización; en esta mañana, donde nos hemos dado cita en un escenario lleno de historia y que forma parte del patrimonio de nuestra parroquia. Saludamos así la presencia de autoridades e invitados especiales que nos acompañan en esta mañana y por supuesto, de manera especial a todos los Guareños. **Lcda. Yasmin Gonzales Secretaria:** indica señor Presidente si nos permitimos dar inicio a la Sesión Conmemorativa por conmemorarse los 138 años de Aniversario de Parroquialización; **Lcda. Yasmin Gonzales Secretaria:** lee: Orden del día para la Sesión Conmemorativa 1. Himno Nacional del Ecuador. 2. Palabras de bienvenida y apertura del acto a cargo del Lcdo. Pedro Sanchez Fuentes Presidente de la Asamblea Parroquial. 3. Lectura de la Reseña Histórica de la Parroquia Guare a cargo de la Lcda. Jerisse Sanchez Tutor de adulto con Discapacidad. 4. Intervención de la Ab. Sonia Palacios Alcaldesa del Cantón Baba a su vez realizará la firma y entrega de la escritura de un predio al GAD Parroquial por parte del GAD Municipal. 6. Intervención del Ing. William Guerrero Presidente del GADP Guare. 7. Entrega de Acuerdo Legislativo a la Parroquia Guare por



GAD PARROQUIAL

GUARE

¡Crece con su gente!

parte de la Conagopare Provincial de los Ríos. 8. Brindis a cargo de la Srta. Sindy López Reina de la Parroquia Guare. 9. Entregas de Reconocimientos Honoríficos a los Ciudadanos destacados de la Parroquia Guare. 10. Clausura del acta a cargo de la Tnlga. Lelia Cedeño Ortega Vocal del GADP Guare. **Lcda. Yasmin Gonzales Secretaria:** lee: 1. Himno Nacional del Ecuador. **Psicólogo Clínico Kleber Paredes;** dice: se entonaran las sagradas notas del himno nacional de ecuador. **Psicólogo Clínico Kleber Paredes** continúa: Y qué viva el Ecuador. En esta tierra, nuestra parroquia es los más bellos y esplendorosos paisajes, ha entregado a la historia hechos memorables que han dado a nuestro Ecuador capítulos trascendentes y para nosotros Guare es orgullo de todos. **Lcda. Yasmin Gonzales Secretaria:** lee: 2. Palabras de bienvenida y apertura del acto a cargo del Lcdo. Pedro Sanchez Fuentes. **Lcdo. Pedro Sanchez Fuentes:** El Gobierno Autónomo Descentralizado Parroquial Guare agradece a las instituciones públicas y privadas, personas naturales y jurídicas, asambleístas, alcaldes, presidentes de juntas parroquiales, líderes comunitarios y demás personas que nos han honrado con sus presencia en esta mañana por conmemorar un año más de vida política de nuestra parroquia, donde los invitamos a celebrar este día tan importante donde Guare cumple sus 138 de aniversario fecha de mayor importancia para nosotros los Guareños, bienvenidos todos a este maravilloso acto. Gracias. **Lcda. Yasmin Gonzales Secretaria:** lee: Lectura de la Reseña Histórica de la Parroquia Guare a cargo de la Lcda. Jerisse Sanchez Tutor de adulto con Discapacidad. **Psicólogo Clínico Kleber Paredes** continúa: invita a la Lcda. Jerisse Sanchez a que pase al pódium para que realice su intervención. **Lcda. Jerisse Sanchez,** interviene: saluda a todos los presentes y manifiesta: El territorio de Guare existe desde tiempos inmemoriales, fue parte de la confederación nativa que agrupaba a las cinco parcialidades que formaron el Pueblo de Baba, ellos eran: Baba, Peguche, Macul, Guare y Guare. Su ocupación era la cacería, la pesca y la agricultura, cultivaban maíz, cacao, tabaco, plantas medicinales. Su comercio consistía en el intercambio de productos con los vecinos. Vivían preferente a orillas de los ríos en los que navegaban utilizando balsas y rusticas canoas. Sus viviendas eran construidas con caña guadua y el techo de bijao o cadí. Desde 1542 pasó a integrar la antigua Tenencia de Baba. El 23 de junio de 1824 el Senado y la Cámara de Representantes de la República de Colombia expidieron una Ley de División Territorial que organizaba el territorio de la Gran 21 Colombia en doce departamentos. Cada Departamento comprendía provincias y cantones. Una de las Provincias reconocidas en esta ley fue Guayaquil con su capital del mismo nombre, tenía como sus cantones a Daule, Babahoyo, Baba, Santa Elena y Machala. Sin embargo, fue el 29 de mayo de 1861, ya en el Ecuador independiente, que la Convención Nacional dictó la Primera Ley sobre División Territorial que distribuía el País en quince provincias, una de ellas, fue "Los Ríos". – Esla Ley fue la que reconoció que los cantones de Costa y Sierra se componían de parroquias; los del Oriente estaban integrados, además, por pueblos y territorios. La Provincia de Los Ríos se componía en ese entonces de los cantones: Baba, Babahoyo, Chimbo, Guaranda, Pueblo Viejo y Vinces. El Cantón Baba se conformaba de las parroquias Baba, Guare y Juana de Oro. Pero la fecha reconocida por la población, por la no existencia de la fecha exacta, fue la que sostuvo el Comité Pro Mejoras y Defensa de la Parroquia Guare como la de su auténtica parroquialización independiente el 4 de abril de 1884, luego de un levantamiento de sus habitantes contra la cabecera de Baba por una verdadera autonomía social, económica y jurídica para todo su territorio. Guare en retrospectiva aparece, por la voz de los vecinos del lugar, como un fuerte cacicazgo de



GAD PARROQUIAL

GUARE

¡Crece con su gente!

influencia ante la realeza en la época colonial, lo que le da un sabor de antigüedad que respalda su estatus en el área. Con términos del historiador del lugar, Dr. Manuel Quintana Miranda, "La influencia del caciquismo indígena de Guare se hizo sentir en la corona de España y parece que tal cacicazgo gozó de ciertas garantías o prerrogativas concedidas por la realeza". En tiempos más cercanos, y ya en plena República, está el recuerdo de doña Juana de Guare, mujer de mucha personalidad a la que todos, nativos y extranjeros que pasaban en calidad de turistas, la respetaban en alto grado, además de ser reconocida por sus altas dotes de atención y servicio permanente en la comunidad. El racionalismo histórico, al margen de la imaginación poética del vivir popular, prefiere hablar de una señora Guare propietaria de una hacienda, localizada en el sitio central de la actual parroquia, que pasados los días heredó su nombre, en esta hacienda los viajeros de costa y sierra hacían un espacio de tiempo para disfrutar de los exquisitos bocados que aquella dama preparaba o por el simple hecho de descansar o intercambiar los productos. Los inicios de Guare, territorialmente, fueron con una superficie aproximada de 23.000 m², de acuerdo a la escritura pública celebrada con la Municipalidad de Baba. Y en este espacio son reconocidos los 2.000 habitantes en 1930, 800 como residentes en la cabecera parroquial. Un hecho notable en aquella época fue el voraz incendio que azotó la cabecera parroquial que dejó en cenizas a más de una docena de viviendas, por lo que las familias se vieron obligadas a abandonar estas tierras y emigrar unos a Guayaquil, otros a Vinces y Babahoyo; quedando únicamente los hombres más decididos a continuar con la reconstrucción de su pueblo, entre los que podemos mencionar a las familias: Guerrero, Rosado, León, Aspiazú, Cuello, Echeverría, Fernández, Delgado, Olvera, García, Salazar, Cervantes, entre otros. Treinta años más tarde el crecimiento poblacional subraya 6.326 personas afincadas en Guare, que para el Censo del año 2010 llega a 11.447 habitantes. De los recintos antiguos más nombrados, aún están presentes Mapancillo, Chinate, Campo Alegre. Muchas gracias por su atención. **Lcda. Yasmin Gonzales Secretaria:** lee: Intervención de la Ab. Sonia Palacios Alcaldesa del Cantón Baba a su vez realizará la firma y entrega de la escritura de un predio al GAD Parroquial por parte del GAD Municipal. **Ab. Sonia Palacios Velásquez:** interviene: saluda a las autoridades presentes, líderes comunitarios, público en general hemos compartido con ustedes de lo que fue el desfile cívico y ahora esta sesión solemne por conmemoración de los 138 años de parroquialización de nuestro querido Guare, gracias al Presidente y Señores vocales del GAD Parroquial Guare por esta cordial invitación y hacerme participe de esta momento ameno donde compartiremos un año más de vida política de esta importante parroquia, quiero invitar a toda la ciudadanía y que celebremos con educación estas festividades. También quiero aprovechar la oportunidad para hacer la entrega de las escrituras de un terreno donado por el GAD Municipal para la construcción del edificio del GAD Parroquial Guare, en este momento con el Presidente del GAD Parroquial vamos a proceder a firmar la escritura y que la ciudadanía sea testigo de dicha entrega. Saludos un fuerte abrazo viva Guare. **Lcda. Yasmin Gonzales Secretaria:** lee: Intervención del Ing. William Guerrero Presidente del GADP Guare. **Ing. William Guerrero Monserrate** interviene: saluda a las autoridades de la mesa directiva hoy que guare cumple 138 años de vida política mi corazón salta de emoción al tener que rendir homenaje a la tierra que me vio nacer, que me vio crecer y a la cual con humildad pero sobre todo con mucha responsabilidad tengo a bien dirigir para convertirla en icono de productividad. Hoy quiero expresar mi orgullo en calidad no solo de presidente del GAD



GAD PARROQUIAL

GUARE

¡Crece con su gente!

parroquial Guare, sino como hijo de este pedazo de cielo riosense y tener que enaltecer a esta maravillosa parroquia donde hombres y mujeres que hemos sido forjadores de historia y tradiciones que nos hacen dignos de admiración. Guare es la tierra linda que hoy y siempre abres sus brazos para acoger a propios y extraños, en conjunto con los compañeros vocales trabajamos día a día arduamente en diferentes actividades. Pero sobre todo quiero expresar mi agradecimiento a toda la ciudadanía que sigue confiando en nuestra gestión que a lo mejor no es la perfecta pero que tiene como objetivo forjar mejores días para todos y todas y quiero pedirles que sigamos aunando esfuerzos pidiendo al divino creador que nos de fortaleza y sabiduría para que en unidad poder afrontar cualquier adversidad. A su vez quiero agradecer a la Señora Alcaldesa del Cantón Baba por la entrega de las escrituras de un terreno donado por el GAD Municipal para la construcción del edificio del GAD Parroquial Guare, de parte de la ciudadanía y del GAD Parroquial queremos agradecerle infinitamente por tan grandiosa labor. Que viva Guare en sus 138 años de parroquialización. **Lcda. Yasmin Gonzales Secretaria:** lee: Entrega de Acuerdo Legislativo a la Parroquia Guare por parte de la Conagopare Provincial de los Ríos. **Ing. Oscar Santillán** interviene: saluda a la mesa directiva, invitados especiales y público en general estoy entregando en este día en delegación de mis compañeros de la Conagopare Provincial para mí es un honor estar presente en este día tan importante para la parroquia Guare hago la entrega de este reconocimiento al Presidente del GAD Parroquial Guare. **Lcda. Yasmin Gonzales Secretaria:** lee: Brindis a cargo de la Srta. Sindy López Reina de la Parroquia Guare. **Srta. Sindy López** saluda a todos los presentes muy buenas tardes es realmente un orgullo y una alegría inmensa compartir una año más de vida política de Guare. Con mucho entusiasmo alcemos nuestras copas y brindemos por los 138 años de parroquialización de Guare. **Lcda. Yasmin Gonzales Secretaria:** lee: Entregas de Reconocimientos Honoríficos a los Ciudadanos destacados de la Parroquia Guare. **Psicólogo Clínico Kleber Paredes** menciona: El Gobierno Parroquial Guare conmemorará a los ciudadanos más destacados de la parroquia, llamamos a la **Srta. Leila Cadena** Por su destacada trayectoria como Presidenta del FEUE-FILIAL Babahoyo y Vicepresidenta de la FEUE Nacional le entrega el reconocimiento el Ing. William Guerrero, a continuación invitamos **Sr. José Macías** Como muestra de nuestra gratitud al apoyo y buen compañerismo brindado día a día le entrega el reconocimiento la Ing. Patricia Litardo, también llamamos al **Sr. Cesar Echeverría** Por su brillante desempeño artístico dentro y fuera de la parroquia le entrega el reconocimiento la Tnlga. Lelia Cedeño, a los señores **Manuel Huayamave** y al **Sr. Pedro Cervantes** Por el desempeño y buen desarrollo del Club Deportivo PCG de la Parroquia Guare le entregan los reconocimientos el Sr. Eduvin Elaje y el Sr. Juan Vera Vera, y por ultimo llamamos al **Sr. Benito Zarate** Como justo reconocimiento a su destacada trayectoria como coordinador Nacional del PMLE y Presidente Provincial de la PMLE. **Lcda. Yasmin Gonzales Secretaria:** lee: Clausura del acto a cargo de la Tnlga. Lelia Cedeño Ortega Vocal del GADP Guare. **Tnlga. Lelia Cedeño Ortega** interviene: saluda a todos los presentes y agradece por la presencia a este acto muy conmemorativo para nuestra parroquia, hemos concluido de manera muy satisfactorio este evento de parroquialización por cumplir 138 años de vida política de nuestra parroquia. Muchas gracias a todos por acompañarnos en esta mañana.

Ing. William Guerrero Monserrate
PRESIDENTE DEL GAD GUARE

Lcda. Yasmin Gonzales Sánchez
SECRETARIA DEL GAD GUARE

052918024 | 1260019670001 | parroquiaguare@yahoo.com

 **WWW.GUARE.GOB.EC**